

Exembajador en EE.UU. que impulsó el ingreso de Chile al programa: **Fernandois ante Visa Waiver: "Chile no se puede relajar en cumplir todos estos compromisos"**

La reciente elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos podría dificultar la permanencia del tratado.

JORGE SOTO

Arturo Fernandois era embajador de Chile en Estados Unidos cuando se trabajaba para lograr que Chile pudiera acceder al programa de exención de visa (Visa Waiver Program) para ingresar a los Estados Unidos.

Un beneficio impensado en ese tiempo y que por algunos años estuvo bajo el cuestionamiento de parlamentarios del actual oficialismo, que veía con distancia la entrega de datos de connacionales a los Estados Unidos.

Hoy la situación parece distinta: hay senadores del Partido Republicano de Estados Unidos que han llamado a que Chile pierda este beneficio a raíz de los hechos de delin-

cuencia de bandas chilenas en la costa oeste del país.

La llegada de Donald Trump podría significar la pérdida del beneficio y eso depende de las autoridades que se nombren en el Homeland Security, dice Fernandois. A juicio del abogado, "ningún país tiene garantizada su permanencia en el programa Visa Waiver; Chile tampoco. Mantener este beneficio dependerá de seguir avanzando en

cumplir rigurosamente las obligaciones que Chile contrajo en el tratado PCSC, para prevenir y combatir delitos graves (...). El Visa Waiver es, primero, un programa de cooperación internacional en seguridad in-

ternacional, y como contrapartida, genera este beneficio de exención de visas".

El exembajador destaca que en 2023 se haya avanzado en modernizar las condiciones del acuerdo, en donde se trabajó en intercambio biométrico, pero

recalca que "Chile no se puede relajar en cumplir todos estos compromisos".

Fernandois llama a no confundir el programa de exención de visas con la política migratoria que promete el nuevo mandatario norteamericano, aunque advierte que si se dan ciertos escenarios, sí podrían mezclarse. Un ejemplo de este último es la eventualidad de que Chile ca-

DIEZ AÑOS
En 2014 Chile ingresó al programa de exención de visa del país norteamericano.

“Mantener este beneficio dependerá de seguir avanzando en cumplir rigurosamente las obligaciones que Chile contrajo (...). El Visa Waiver es, primero, un programa de cooperación internacional en seguridad internacional, y como contrapartida, genera este beneficio de exención de visas”.

ARTURO FERNANDOIS
 EXEMBAJADOR DE CHILE EN EE.UU.

ga en incumplimientos sobre el acuerdo.

Además, advierte que serán de suma importancia los nombramientos tanto en el Departamento de Estado como en el Ministerio de Seguridad Interior (Homeland Security).

El abogado no esconde que las denuncias de legisladores del estado de California por la presencia de delincuentes organizados han significado un "daño muy profundo a nuestro prestigio".

Por los cuestionamientos a la figura del embajador Juan Gabriel Valdés por sus opiniones críticas a Trump y el costo que Chile podría pagar en la relación con Estados Unidos, el exembajador dice: "Ojalá que las fricciones de los últimos días queden atrás y den paso a enfocarnos en trabajar para mantener el privilegiado rango de estado que ha alcanzado nuestra relación con EE.UU."



HECTOR ARAYENA